



L'ACTOURELLE

*Le journal du collège La Tourelle - N° 48 Hors-Série
Spécial Séjour d'Intégration des Classes de 6e - Septembre 2024*

Journée magique à Bréhoulou



Judi 12 (6^e A) et vendredi 13 septembre (6^e B et C) les élèves de sixième du collège la Tourelle se sont rendus au Lycée agricole de Bréhoulou, qui se situe à Foesnant, pour un séjour d'intégration.

Nous avons pris le car pour s'y rendre. M. Mouchy, professeur de zootechnie (Sciences de l'élevage) ainsi que ses élèves nous ont accueillis. Nous avons formé cinq groupes pour tourner sur plusieurs ateliers durant la matinée. **Matériels agricoles, Vaches laitières, Volailles, Porcs et Vaches Nantaises** (une d'entre elles attendait un veau). Vers 11h30, nous avons eu un quartier libre. Vers midi nous sommes allés au self pour pouvoir manger. Nous avons eu le choix entre plusieurs salades en entrée, viande ou poisson avec de la semoule et des légumes en plat chaud et glace et fruit en dessert. C'était délicieux.

À 13h30, nous avons repris le car qui nous a amenés aux marais de Moustierlin pour une randonnée. Le groupe s'est séparé en deux et nous avons été guidé par Mme Lavigne, notre professeure de SVT, et par M. Mouchy. Nous avons découvert l'histoire du marais et de ses plantes caractéristiques. Nous avons vu le pâturage où se trouvaient les vaches nantaises. La randonnée a duré à peu près deux heures. Nous avons fait dix kilomètres. Nous avons terminé la balade en longeant la grande plage de Moustierlin. Elle était magnifique sous le soleil. Vers 16h00, nous avons repris le car pour rentrer au collège avec des souvenirs plein la tête. C'était vraiment une super journée !

Philomène, Lühna et Lucile - 6B

Le poulailler

Au Lycée agricole de Bréhoulou, des lycéens nous ont fait visiter le poulailler. Il a été construit en 1983. Il a une superficie de 400 m² et accueille 4200 poulets trois fois par an. En s'approchant du bâtiment nous avons pu voir déjà de nombreux poulets à l'extérieur mais quand nous sommes entrés, nous avons été impressionné par les énormes meutes de volatiles qu'il contenait ! Les poulets restent environ trois mois au lycée puis sont conduits à l'abattoir où ils ressortent transformés en poulets **Label Rouge***.

Les poulets sont élevés en plein air ou restent dans le bâtiment (Ils ont le choix !) Le bâtiment est pourvu de grillages suspendus qui permettent d'éviter des « mouvements de foule » trop importants en cas de panique. Nous avons essayé d'attraper l'un d'entre eux mais ce n'est pas facile. Nous avons vu une poule qui s'était cassé la patte, elle risque de mourir si elle devient incapable de se nourrir.

** Le label Rouge est l'unique signe officiel qui garantit une qualité supérieure à celle des produits courants de même nature*

Thimothée, Paul et Simon - 6B



Cultures et matériels agricoles

Le lycée agricole de Bréhoulou dispose de 157 hectares de terres cultivées ce qui correspond à 225 terrains de football ! On y trouve des prairies (herbe et fleurs), du maïs, des céréales à paille ou encore des betteraves fourragères... Mathys, Gurvan, Clément et Laura nous ont présenté les différentes machines et accessoires qui servent à entretenir tous ces espaces. Nous sommes montés dans les tracteurs et les lycéens nous ont expliqué leur fonctionnement.



Djessie, Romane et Miya - 6B

Les vaches Nantaises

La vache Nantaise est une vache à viande. Elle a failli disparaître. Dans les années 1980, on comptait moins de 50 vaches dans le monde. Aujourd'hui on compte 1000 mères, dont une quinzaine à Bréhoulou. La reproduction de ces vaches se fait par monte naturelle par le taureau. Le matin, nous avons pu voir une mère vache seule dans un grand enclos à la ferme. Elle nous a fait un peu pitié. C'est parce qu'elle attendait son petit dans son « bidon », il n'allait pas tarder à naître. Par la suite elle l'élèvera pendant environ six mois. Elle avait de belles cornes, les élèves du lycée nous ont expliqué qu'ils ne pouvaient pas tailler ses cornes car c'était une espèce protégée.

L'après-midi, pendant la balade, nous avons pu voir le reste du troupeau dans un champ. Il y avait aussi des veaux qui tétaient leurs mères. Il y avait un seul taureau dans le troupeau, il était plus blanc que les autres et aussi plus imposant. Les bébés et les mères avaient des oreilles énormes, nous avons cru qu'elles allaient s'envoler comme Dumbo. Ces vaches sont très sociables et aiment être prises en photo.

Amandine, Romy et Leïla- 6B



Les vaches Laitières

Au lycée de Bréhoulou, il y a 65 vaches laitières. Nous avons visité la salle de traite. Les vaches se font traire deux fois par jour et produisent environ 25 litres de lait chacune par jour. Nous avons appris le mot « trayon » qui est une tétine du pis de la vache sur laquelle on insère un embout pour extraire le lait. Nous avons aussi vu les cases collectives des veaux. Ils étaient mignons et voulaient lécher nos mains quand on les caressait. Nous sommes aussi monté dans la machine à peser les vaches par petits groupes. Nous en avons conclu qu'un élève de sixième pesait en moyenne 40 kilos. Une vache, elle, peut peser 490 kilos. Chaque animal possède une carte d'identité sur laquelle figure de nombreux éléments.



Quentin, Gabin et Marin 6B

Les porcs

Au lycée de Bréhoulou, il y a une porcherie qui contient 75 truies. Mattis, Bastien et Raphaël nous ont expliqué le cycle de la truie. Elles ont environ deux portées par an d'environ 15 porcelets après une gestation de 3 mois, 3 semaines, 3 jours. Les élèves nous ont montré aussi la nourriture à base d'eau et de céréales qu'ils préparent pour engraisser les porcs. Ils partent à l'abattoir quand ils pèsent environ 110 kilos à l'âge de six mois. Nous n'avons pas pu visiter la porcherie pour des raisons sanitaires. Ils sont très sensibles aux maladies. Par contre, un élève nous a apporté un adorable petit porcelet que nous avons pu caresser. Il couinait quand il avait peur et cachait sa tête dans les bras de celui qui le portait pour se calmer.

Anissa, Iliana et Daelle - 6B



Les marais de Moustierlin

L'après-midi, nous avons effectué une randonnée autour des marais de Moustierlin. Nous avons pu observer la nature dans son ensemble tout en apprenant son origine, ce qu'elle était et ce qu'elle sera. Il paraît qu'en 1920, la mer était encore dans les terres et recouvrait quasiment tous les terrains sur lesquels nous avons marché. Entre 1928 et 1930, à l'initiative de M. Benac, deux digues seront construites afin de protéger les terres agricoles régulièrement submergées lors des grandes marées. Un polder de 126 hectares sera ainsi créé. Nous avons vu des plantes typiques des marais comme le jonc, le saule, les roseaux et les massettes. Au cours de la balade, le groupe s'est arrêté pour contempler les vaches Nantaises qui appartiennent au lycée de Bréhoulou. Cette espèce a failli disparaître mais en 2007, le lycée a décidé de créer un élevage pour les conserver.

Grâce à nos guides Mme Lavigne et M. Mouchy, nous avons appris beaucoup de choses sur les différents types de paysages, sur l'influence de l'homme sur le milieu... Nous les remercions pour ces deux belles journées

Louenn, Jeanne et Yasmine - 6B



OURS : Equipe de Rédaction, Journalistes, Elèves de 6B en atelier au CDI avec M. Mariana : Anissa, Iliana, Daelle, Jeanne Yasmine, Louenn, Quentin, Gabin, Marin, Philomène, Lühna, Lucile, Thimotée, Paul, Simon, Amandine, Romy, Leïla, Djessie, Romane, Miya
Responsables éditoriaux : M. Mariana - M. Guennou, Principal
© Collège La Tourelle 2024